
 

1 

 

《穿越聖經》 

彼得後書（6）今天多數人拒絕聖經權威， 

我們有必要堅持聖經是完全逐字的默示，聖經是無謬誤的聖言 

（彼後 1:19-21） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們查考與分享了彼得後書 1:13-18的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

彼得後書 1:13-18記載：“我以為應當趁我還在這帳棚的時候提醒你們，激發你們；因為知道

我脫離這帳棚的時候快到了，正如我們主耶穌基督所指示我的。並且，我要盡心竭力，使你

們在我去世以後時常記念這些事。我們從前將我們主耶穌基督的大能和他降臨的事告訴你們，

並不是隨從乖巧捏造的虛言，乃是親眼見過他的威榮。他從父神得尊貴榮耀的時候，從極大

榮光之中有聲音出來，向他說：‘這是我的愛子，我所喜悅的。’我們同他在聖山的時候，

親自聽見這聲音從天上出來。” 

 

讀到這裏，或許有人會忍不住說：“對於自己的死，彼得竟欣然面對；若是我，肯定做不到。”

根據約翰福音 21:18-19的記載，很多年前，耶穌已經幫助彼得面對將來的殉道，現在彼得知

道自己快要離世了。彼得大約在主後 68年殉道的。傳統認為他是被倒釘十字架而死的，這是

他自己提出的要求，因為他認為自己不配與主耶穌的死法相同。 

 

這段經文是論到聖經是聖靈默示的主要經文。彼得證實舊約先知所寫的是神的信息。他將自

己和其他使徒歸入同一類，因為他們也同樣宣講神的真理。聖經所記載的並不是神話故事或

人生哲學，而是神親自說的話，由人寫出來讓其他人知道。彼得强調他的權威（即親眼的見

證和聖靈默示的聖經），並以此來抵擋假教師。凡跟使徒和聖經的教導相衝突的教訓，都不是

從神而來的。 

 

顯然，彼得在這裏提到的“主耶穌基督所指示我的”，是指主耶穌登山變象的事。那時，主

向彼得、雅各和約翰顯示祂的聖者身分。彼得介紹自己是耶穌登山變象的目擊者，堅持自己

對基督再來的教導是千真萬確的。我們必須清楚這個事件的重要性。馬太福音 16:28 記載主

耶穌說：“我實在告訴你們，站在這裏的，有人在沒嘗死味以前必看見人子降臨在他的國裏。”

有些人根據這節經文認為，基督的國在這時已經建立了。可惜馬太福音的記載在這裏成了一

個小段落，要記住，聖經的原始手抄本沒有分章節。接著，馬太福音 17:1-2記載：“過了六

天，耶穌帶著彼得、雅各，和雅各的兄弟約翰，暗暗地上了高山，就在他們面前變了形象，

臉面明亮如日頭，衣裳潔白如光。”耶穌基督的變象，是將來國度降臨的縮影。在變象山上，

摩西和以利亞與基督對話。摩西代表舊約律法，以利亞代表舊約的先知。他們在談什麽呢？

他們在討論基督的死，祂要搬家，祂要離開這個世界，搬到天父面前。這是他們在舊約所記

載的，也是他們在登山變象中所討論的。在登山變象中，有三位門徒親眼看到這個神蹟，他

們代表活著的聖徒。摩西和以利亞代表舊約已經過世的聖徒。當時教會還沒有誕生，但是這

三位門徒所代表的是基督徒的身體，也就是教會。他們後來成為使徒。所以登山變象就是國

度降臨的縮影。緊接著在登山變象之後，耶穌基督和門徒們下山，遇到一個被鬼附的男孩。

門徒們對這個男孩束手無策。旁觀的群眾不斷地嘲笑、諷刺門徒。這就是現今這個世代的縮

影。基督的國度暫時終止，今天耶穌基督坐在神的右邊，所有在舊約和新約時代離世的聖徒
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都和祂在一起，我們現在活在魔鬼掌權的世界中。如果你懷疑這一點，你只要看報紙或電視

就知道了。現今的世界簡直一塌糊塗。教會本該是為這個世代的人帶來盼望和能力的信息，

卻無能為力。因此教會被嘲弄也應該如此，因為教會沒有盡心作神所呼召的事工。彼得說，

主耶穌在登山變象時，他也在場，他是見證人之一。 

 

彼得强調自己是耶穌登山變象的目擊證人，堅持自己對基督再來的教導是毋庸置疑的。當時，

使徒們聽見神的聲音說：“這是我的愛子，我所喜悅的。”這個聽得見的、對主耶穌的推崇，

從極大榮光之中臨到祂身上；這極大榮光就是榮光閃耀的雲彩，標誌著神的同在。 

 

彼得在提到雅各、約翰和他自己的時候，强調當他們同主在聖山的時候，清楚聽見神的聲音。

這是三個人一同作的見證，根據馬太褔音 18:16的記載，這種見證是真實可靠的。 

 

最後，彼得還加上親身經歷的見證：“我們同他在聖山”。這是真實生活上的事，所以是無

可置疑的。 

 

到底登山變像是在哪個山上發生，我們並不知道。如果這山為人所知道，可能現在山上已建

滿了神壇寺廟了。這山被稱為聖山，不是因為山本身是神聖的，而是因為神揀選這山作為神

聖事件的場地。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考彼得後書 1:19-21的內容。 

 

緊接著，彼得說了句很奇怪的話。 

 

彼得後書 1:19 記載：“我們並有先知更確的預言，如同燈照在暗處。你們在這預言上留意，

直等到天發亮，晨星在你們心裏出現的時候，才是好的。” 

 

在“我們並有先知更確的預言，”這句中，彼得用“預言”這個字，不是單指預測未來（雖

然有這個意思），而是指神的道，因為彼得說聖經是神口中的話。他在下一節會清楚說明，先

知不只把神的話記錄下來，他們還可以表達自己的感受和想法。無論如何，神能透過撰寫聖

經的作者，完整地傳達神的旨意，這正是聖經神奇的地方。你看，神的話不只是神聖的，也

是很人性化的，正如主耶穌既是神、也是人一樣。聖經是一本關於神的書，也是關於人的書，

是針對我們在世上的生活、動作而存留的一本書，更是神用世人可以理解的語言，對人說話

的一本書。很多人心裏在想：“如果我能和彼得在一起，如果我能看到這些事，那該有多好！”

你有的比這些好多了。你有神的話。如果你敞開心，聖經就能直接對你的心說話。神的道比

眼見、耳聞更好。“我們並有先知更確的預言，”更確切地說，“先知的預言就更確定了”。 

 

“如同燈照在暗處。”意思是：神的話就是光、是明燈，是光的源頭，就像太陽一樣，是一

股離心力。太陽發光，照射整個宇宙，神的話能發光，有能力。今天，聖經是惟一有形有體、

超自然的書，只有神的話是從神而來、有實有體的神蹟。 

 

“直等到天發亮，晨星在你們心裏出現的時候，”意思是：直到主耶穌再來。啓示錄 22:16

說主耶穌是明亮晨星。直到主耶穌再來之前，祂的話語是一股離心力，使人能擺脫世界的體

制，進入神的懷中。這是一幅很有盼望的景象！ 

彼得把論點轉移到舊約的預言上，說明登山變像是舊約預言的，並論述了舊約預言的權威性

和在解釋預言問題上，信徒應持有的合宜態度。這段經文揭示了預言的權威及其作用，並且

通過强調聖經是神藉聖靈默示的，教導信徒只有正確領悟神的話語，才能從異端中保守自己，
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才能因著信基督而明白得救的奧秘。 

 

“如同燈”是指舊約關於基督再來的預言，對生活在這黑暗世界中的聖徒而言，起著指明方

向的作用，正如詩篇 119:105 所記載的：“你的話是我腳前的燈，是我路上的光。”有些學

者認為“直等到天發亮，”這句表達與基督的個人關係。但是把“你們心裏”與因著基督的

再來而改變的內心相聯繫，更為恰當。 

 

彼得後書 1:20記載：“第一要緊的，該知道經上所有的預言沒有可隨私意解說的；” 

 

彼得在這裏提到的“第一要緊的”，是指我們必須瞭解的事。“該知道”是指來自神話語的

知識，不單是有確證的事實，更是聖靈在你心裏動工，讓你親自體驗的經歷。如果你很誠心，

你就知道聖經所記載的是否正確。我前面說過，我已經過了需要證明聖經記載是否真實的階

段。我讀大學的時候，一直在尋找印證聖經記載的確證；如果考古學發現了聖經記載的一些

史料，我會高興地說：“太棒了！”但現在我已經不這麽做了。我不需要從塵土中去印證聖

經的真實性。聖靈親自在我心中運行，讓我體驗神話語的真實。我知道神的話大有能力、能

改變生命，這是我們知道的事，聖靈讓我們以親身體驗神話語的大能。 

 

彼得說：“經上所有的預言沒有可隨私意解說的”，這是指不可以斷章取義地解釋聖經，一

定要參照與主題相關的其他經節。正因為這個緣故，我堅決反對單單根據聖經中的一節經文，

就立下一個教訓。如果你的教訓無法得到整本聖經的認可，最好重新思考，另覓純正的教義。

我想，用四輪的汽車和只有一個輪子的腳踏車作解釋就很清楚了。如果你看過騎獨輪腳踏車

的人，你會注意到，他必須不停地扭動、轉彎，操縱他的輪子，才能保持平衡。有一次，我

在馬戲團看到有一個人，騎著獨輪的腳踏車到很高的地方。忽然一不小心，這個獨輪的腳踏

車滑開了，這個人摔下來了，這一跤摔得著實不輕，他一定受傷了。於是我想，今天有多少

基督徒正像他一樣，把信仰放在一節經文上。一節經文如果解釋了很重要的真理，當然很好；

可是聖經中，至少會用兩、三節經文，甚至用一整章篇幅來解釋相關的真理。西門‧彼得告

訴我們，不可以用一節經文隨便解釋，一定要看上下文才行。 

 

在這一章的最後兩節，彼得强調聖經中的預言乃是源自神，並不是出於人意；這些預言是神

的啓示。“經上所有的預言沒有可隨私意解說的”或作“沒有出於私意的”，這句話引來各

種各樣的詮釋。有一些是荒謬的，例如認為詮釋聖經是教會的專利，信徒個人不應研讀聖經！

另外有些解釋本身所說的或許是對的，卻並不是這段經文的意思。例如，沒有一節聖經可以

單獨抽出來加以詮釋，而是必須按上文下理及其他經文來理解。然而，彼得所針對的是預言

的來源，不是神發出預言後人怎樣去解釋。他所指出的就是當先知坐下來寫預言的時候，並

不是隨私意解說事件或將自己的結論記下來。換句話說，“解說”並不是指讀聖經的人如何

解釋聖經的字句，而是指聖經的內容是怎樣得來的。有學者說：“因此，按正確的解釋來說，

這節經文堅稱聖經其實並不是源於人的。聖經的內容，是神的見解，並非人的見解。我們經

常聽見有人說，某段經文代表了大衛的觀點，或是保羅或彼得的觀點。其實，嚴格說來，這

些經文都並非人的觀點，而全都是神對事物的見解。沒有任何一段聖經預言是某人的個人見

解，他們只是在聖靈的感動下說話而已。” 

 

因此，將“解說”譯成“來源”是正確的，而從上文下理來看，相信這是更為適合的。 

 

彼得後書 1:21記載：“因為預言從來沒有出於人意的，乃是人被聖靈感動，說出神的話來。” 

 

這一節經文暗示神的話語具有雙重作者。原作者聖靈，引導記錄聖經的人，在罪的影響中保
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守他們記錄聖經。 

 

彼得說：“因為預言從來沒有出於人意的，”顯然這是指舊約聖經的預言，不是出自人的意

念。拿以賽亞為例子，他不是坐著想：“現在手頭需要錢，讓我寫本書賺些稿費吧。把稿子

寄給出版商，他可以預支一些錢給我，我還可以拿版稅。”很多人是為這個目的寫作，但是

以賽亞的動機不是這樣。請聽彼得說：“因為預言從來沒有出於人意的，”以賽亞書的預言

不是以賽亞自己編出來的，“乃是人被聖靈感動，說出神的話來。”這節經文提到的“人”，

在英文版是“聖潔的人”，並不表示他們是什麽超級大聖人，而是指神把他們分別為聖，讓

他們能作這件事。如果你是“聖潔的基督徒”，這表示你為了耶穌基督分別為聖。這裏的“聖

潔”是“分別為聖”的意思。“乃是人被聖靈感動”，這句是用很愉悅的語氣記錄下來的。

希臘原文將它比擬成帆船。風帶著帆船往前走。聖靈就是這樣感動這些人的。彼得在這節經

文說“被聖靈感動”，就像帆船一路順風地往前行駛。這些聖經的作者都是分別為聖、被聖

靈感動的人。 

 

我要再提醒你，這是彼得的遺言。就像保羅的遺言一樣，强調在離教背道的世代，神的話語

何等重要。保羅在提摩太後書 3:16說：“聖經都是神所默示的（或譯：凡神所默示的聖經），

於教訓、督責、使人歸正、教導人學義都是有益的，”彼得說聖經的作者都是被聖靈感動的。

他們的想法一致。神使用他們把神的話寫下來、傳達神的信息，卻讓他們保有自己的風格，

又不抵觸他們的個性，這是何等奇妙的事！保羅用流暢的希臘文撰寫；使徒彼得是個漁夫，

希臘文又不是他的母語，所以他的文筆不算很好。但是神使用他們兩個人，準確地寫出神要

說的話，如果神今天親自從天上說話，也只是重複已經說過的而已，因為神對人要說的話，

已經完整地記載在聖經裏了。神使用不同個性的人，用不同的手法，把神的道傳給世人。因

此我說聖經既是一本關於神的書，又關於人的書。聖經正如主耶穌一樣，是永活的，是既有

人性、又聖善的真理。主耶穌在墳墓前流淚，又能讓死人復活；他既渴又累地坐在井邊，還

能將生命活水賜給困倦的罪人；祂能在船上沉睡，也能平息風浪。祂既是人、也是神。聖經

是既神聖、又有人性的書。西門‧彼得說我們“有先知更確的預言”，他在我們腳下放了一

個穩固的磐石。我們對聖經有絕對的信心。難怪神的話比任何論述受到更多的攻擊。仇敵若

能毀掉根基，上面的建築一定會崩塌。如果傳道人站在講臺上，卻不講或不信聖經是神的話，

他就是胡扯。如果傳道人懷疑神的話，就和精神錯亂的人一樣。 

 

親愛的聽眾朋友，聖經是我們信仰所依據的根基。我有一次到希臘，又去了雅典，為的是要

再考察巴森農神殿。我已經去了好幾次，以確定我以下的說法是正確的：沒有任何兩條綫是

平行的，也沒有任何一條綫是直的。你從神殿的一端往前看，靠近中間的地方有個隆起的小

山丘。希臘人早就明白，人的肉眼不可能辨識出真正的直綫。我認為神要我們憑著信心，不

憑眼見，就是這個道理。我們的眼睛、耳朵都不可靠，但是可以倚靠神的話。 

 

已經應驗的預言最能證明聖經就是神的話。舊約聖經中有三分之一是預言。不要把這些預言

看作是揣測或迷信，因為大部分預言已經應驗了。有人說得好：“預言是塑成歷史的模具。”

對我來說，已經應驗的預言是聖經正確性的最佳明證。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。下一次節目，我們將進入彼得後書 2 章

的研讀與查考，請大家提前預備並熟讀經文。如果你對節目中所分享的內容有什麽不明白的

地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請讓我們

知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 
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